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TABLA REUNION ORDINARIA N° 141/2020 

FECHA : 26 de octubre de 2020.- 

HORA  : 10:30 HRS. 

LUGAR : SALA DE SESIONES 

 

1.- APROBACION ACTA REUNION ANTERIOR 

2.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 14 

3.- MODIFICACIÓN REGLAMENTO DE SUBVENCIÓN 

4.- VARIOS 
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ILUSTRE MUNICIPALIDAD  

 T O L T E N 
 

REUNION   ORDINARIA N° 141/2020. 

 En Nueva Toltén, a 26 días del mes de octubre del año 2020, se reúne el 
Concejo Municipal de la Comuna de Toltén, Presidido por el Sr. Alcalde de la 
Comuna Don Guillermo Martínez Soto, con la asistencia de los siguientes Sres. (as) 
Concejales: 

SR. OSVALDO SILVA CÁRDENAS 
SR. ANER BELLO ULLOA 
SR. HERNAN MACHUCA VALLEJOS 
SR. LUIS AVILA MUÑOZ 
SRA. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 
SR. RUBEN RAMOS QUEZADA 
 
PUNTO N° 01 DE LA TABLA: APROBACION ACTA REUNION ANTERIOR 

 Siendo las 10:30 horas el Sr. Alcalde de la Comuna Don Guillermo Martínez 
Soto, en nombre de Dios y de la Patria da por iniciada la presente reunión Ordinaria 
del Concejo Municipal de Toltén, consultados los Sres. Concejales por la aprobación 
del acta de la reunión anterior u observaciones a la misma, se aprueba la presente 
acta sin observaciones.  

PUNTO N° 02 DE LA TABLA: MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 14 

  El Director de Administración y Finanzas Don Gonzalo Espinoza, da a conocer 
a los Sres. Concejales, la modificación presupuestaria de ajuste presupuestario, por 
acondicionamiento  Salón Multiuso Municipal y compra de lentes para el eclipse 
del mes de diciembre, ésta se hace por Aumento de Gastos (Gestión Interna 
215.31.02.004.096 Acondicionamiento Salón Multiuso Municipal $ 36.990.000; 
Actividades Municipales 22.08 Servicios generales $ 4.000.000) por $ 40.990.000,  
Disminución de Gastos (Gestión Interna 22.09 Arriendos $ 9.723.518, 29.03 
Vehículos $ 2.683.644, 31.02.004.075 Mejoramiento vialidad urbano $ 363.630, 35 
Saldo final de caja $ 19.019.208; Actividades Municipales 21.04 Otros gastos en 
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personal $ 2.200.000, 22.07 Publicidad y difusión $ 1.000.000, 22.08 Servicios 
generales $ 3.000.000, 24.01.008 Premios y otros $ 3.000.000) por $ 40.990.000, 
detallando cada Item incluido en este, por un monto total de $ 40.990.000. 

  Explicada esta y no habiendo consultas; El Sr. Alcalde, somete a votación de 
los Sres.(a) Concejales(a), la Aprobación de la Modificación Presupuestaria N° 14 
Municipal, efectuada la votación, resulta aprobada por la unanimidad de los 
Sres.(a) Concejales(a).  

  

 

PUNTO N° 03 DE LA TABLA: MODIFICACIÓN REGLAMENTO DE SUBVENCIÓN 

  El Sr. Alcalde manifiesta que existe alguna materia todavía a poder consolidar 
de cómo se hará la modificación sea solamente a lo que se había hablado, eliminar 
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el articulado completo o el reglamento completo, el Director de Administración y 
Finanzas manifiesta que aún hay dudas en el tema legal en cómo desarrollarlo, la 
Abogada aún no  da una respuesta definitiva sobre el tema,  por lo tanto la 
consideración sería esperar la respuesta más ad hoc a la situación, o como se 
debiera proceder en esta situación en particular si se puede o no, en qué 
condiciones  poder desarrollar de mejor manera la modificación que se pueda dar, 
volviendo a recalcar que hay que esperar la respuesta del Asesora Jurídica. 

  El Concejal Sr. Bello manifiesta que podrían enviarles a ellos de alguna forma 
cuando tenga la respuesta para venir al Concejo con una decisión ya tomada y no 
seguir demorando más la situación, el Sr. Alcalde manifiesta que se verá la 
posibilidad de cuando llegue los antecedentes citar a una Reunión Extraordinaria 
de Concejo ya que la próxima Reunión Ordinaria correspondería al 09 de 
noviembre. 

   

PUNTO N° 04 DE LA TABLA : VARIOS  

Sr. Alcalde: 

 El día miércoles 28 a las 10:30 hrs. En Queule el Sindicato de Pescadores y 
Turismo recibe la visita de la Directora del Fosis por el proyecto que se 
adjudicaron, este mismo día  a las 14:00 hrs. Cayulfe y a las 16:00 hrs. En 
Caleta la Barra, la Directora del Fosis se reunirá con los vecinos del sector. 

 El día jueves 29 a las 12:30 hrs., la Cooperativa Quihuafilo junto a la Feria 
Agrícola de Toltén invita el Sr. Intendente junto al Fosis, esta actividad se 
realizarán el Salón Multiuso 

Concejal Sr. Bello:  

 Solicita información de cómo está la comuna en el tema del COVID-19 en la 
comuna de Toltén, ya que en forma extraoficial le comentaron que en el 
hospital hay un foco, el Sr. Alcalde manifiesta que no se ha comunicado con 
el Director del Hospital pero teniendo alguna información se las hará llegar 
a cada uno de los Concejales vía WhatsApp 

Concejal Sr. Silva: 

 Consulta por la solicitud que realizó en la reunión anterior sobre el retiro del 
reductor de velocidad en calle San Martin si se ha visto el tema o no, el Sr. 
Alcalde manifiesta que se enviará a sacar 
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 Consulta por el programa que vino a presentar la Seremi del MIDESO cómo 
va el proceso, el Sr. Alcalde manifiesta que esa actividad es el día de mañana 
a las 10:00 Hrs., la Sra. Marlis les hizo llegar la invitación. 

Concejal Sr. Bello: 

 Consulta información sobre la pavimentación del camino Puerto Boldo cruce 
de la Barra, el Sr. Alcalde manifiesta que el camino está adjudicado son 
aproximadamente 3 kilómetros. 

 Consulta si hay algún otro camino de evacuación que esté en carpeta, el Sr. 
Alcalde manifiesta que eso es lo que hay por ahora. 

 Recuerda la solicitud que hizo de parte del club deportivo hospital de 
emparejamiento de la cancha de baby fútbol. 

Concejal Sr. Avila: 

 Le envío una foto de un camino en Coliman en el sector del Sr. Jaime Bustos 
existe un derrumbe en el lugar estando muy peligroso para los vehículos 
solicita que el encargado de camino vaya a ver el tema. 

 La Sra. Marcela Curin a esta Sra. Frontel repuso el poste de suministro, pero 
esta Señora debe tener la instalación, ella posee el medidor y no cuenta con 
los recursos para contratar un electricista, el Sr. Alcalde manifiesta que Felipe 
Curihuinca va a ir hacer este trabajo. 

 Dice que hace tiempo comentó la situación de la Sra. Yasna Donoso, quien 
viven en dos pieza de dos por dos, con 6 personas más (hijos), junto a unos 
amigos y la forestal Arauco juntaron algo de madera para que realicen una 
ampliación de dos piezas, pero  necesitan ripio para comenzar hacer el radier 
esto sería en la población nuevo amanecer. 

Concejala Sra. Gloria Padilla: 

 Consulta por los puentes de Villa los Boldos, el Sr. Alcalde manifiesta que 
dentro de la licitación hay cuatro empresas que están dentro del precio, se 
encuentran en el análisis de la oferta económica y técnica y podría tener 
empresa calificada para adjudicación dentro de la semana, los plazos de 
inicio dependerá si van o no a toma de razón. 

 Consulta cuando vendrán hacer bacheo nuevamente a la ruta a Villa Boldo 
Toltén, el Sr. Alcalde expresa que el Sr. Seremi del MOP dijo que iba enviar a 
realizar este trabajo, le recordará este tema al igual que el camino hacia 
Queule, dando a conocer que para el próximo año el camino a Villa los Boldos 
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está considerado para recapado desde el Estadio de Villa los Boldos, hasta 
Nueva Toltén.  

Concejal Sr. Ramos: 

 El Sr. Osvaldo Calcumil Caniuqueo solicita traslado de 130” de madera desde 
Toltén a Loncoche, teléfono de contacto 947493770.  

Concejal Sr. Machuca: 

 Consulta si hay alguna información con respecto al alcantarillado de Queule, 
el Sr. Alcalde manifiesta que fue ingresado la semana antepasada al 
Gobierno Regional específicamente al MIDESO con la respuesta de la 
mayoría de sus observaciones, pero con algunos pendientes todavía porque 
como es revaluación del proyecto y son multisectorial las autorizaciones, hay 
permiso de la Seremía de salud, DGA, DOH, del SERVIU, siendo varios actores 
habiendo dos certificados pendientes. 

  El Sr. Alcalde informa sobre el proceso eleccionario del plebiscito que se 
desarrolló de buena forma, con normalidad, tranquilidad, no con una fuerte 
participación de la ciudadanía, con excepción de Queule que el padrón es 
completo, pero también decir que ahí está concentrada la mayor cantidad de 
votantes jóvenes de distintos puntos de la comuna y justamente ese grupo etario 
fue el que participó, la elección  registro 3.400 votantes versus los 5.300 votantes 
de la elecciones municipales por lo tanto hay 2.000 personas que no votaron en el 
plebiscito, eso quizás como algo que se pueda sacar en negativo, una participación 
de un 60% del padrón habitual, pero el resto absolutamente tranquilo siendo muy 
cívico, sin inconvenientes en los locales de votación, nadie con COVID, nadie con 
temperatura, sin aglomeraciones con excepción en algún momento o de alguna 
fila, la locomoción siendo insuficiente de igual manera alcanzó, porque muchas 
personas se movilizan en sus propios vehículos. 

 Se levanta la sesión siendo las 11:20 Hrs.  

  Próxima Reunión Ordinaria de Concejo, día 09 de noviembre del 2020, a las 
10,30 Hrs. en la sala de sesiones del Municipio. 
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Sr. OSVALDO SILVA CARDENAS 
Concejal en 

 
Sr. ANER BELLO ULLOA 
Concejal 

   
SR. HERNA MACHUCA VALLEJOS 
Concejal  

 
Sr. LUIS AVILA MUÑOZ 
Concejal 

   
Sra. GLORIA PADILLA FERNANDEZ 
Concejala 
 
 
 
 
 
 

 
Sr. RUBEN RAMOS QUEZADA 
Concejal 

Sr. RIGOBERTO NEGRON SANTANDER 
Secretario Municipal 

 
Sr. GUILLERMO MARTINEZ SOTO 
Alcalde 

RNS/clo 


